

令和元年度 新潟大学・全学同窓会 交流会が開催されました。

専務理事(歯学科23期) 内藤 義隆

例年10月下旬に行われている「新潟大学・全学同窓会交流会」。本年は10月19日(土)15時30分よりANAクラウンプラザホテル新潟で行われました。この交流会の幹事役は各学部同窓会の持ち回り制で、本年度は歯学部同窓会が担当し「口と食からめざせ健康長寿」をテーマに開催いたしました。



交流会受付

佐藤(松山) 順子 歯学部同窓会副会長(歯学科19期)の司会の下、高橋 姿 新潟大学長に開会の挨拶をしていただき、(1)陸上競技部が全日本大学駅伝の北信越選考大会に優勝し2年ぶり12回目の全日本大学駅伝(11月3日)に出場、(2)医歯学総合病院小児医療宿泊施設(ドナルド・マクドナルド・ハウスにいがた)の建設計画、(3)佐渡自然共生科学センターの設置、(4)「日本酒学」の開講について、とスライドを使用して新潟大学の近況も報告していただきました。



高橋 姿 新潟大学長

その後、今回は特別企画として「酒どころ新潟」を盛り上げようと、「日本酒学」にも携わっておられる新潟県醸造試験場の金桶 光起 場長に「新潟清酒の魅力」を語っていただき、記念講演では吉江 弘正 名誉教授(歯学科7期)に「お口から考える健康長寿」についてお話ししていただきました。(1)口腔と健康長寿の関係について、(2)歯周病と全身の病気の関係について、(3)歯周病とう蝕の予防法について、最新の知見も交えたお話しで、「適量の日本酒を飲み、そして歯を大切にすること口と食から健康長寿につなげていこうと、会場の皆さんで共有することができたのではないかと思います。



金桶 光起 場長



吉江 弘正 名誉教授

講演会では座長を務めた中山 均 全学同窓会運営委員(歯学科15期・新潟市議会議員)より、新潟市では「歯科口腔保健推進条例」が昨年12月に制定されたことが報告されました。この条例は中山議員らが中心となってとりまとめ、新潟市としてお口の健康について重要視し、生涯にわたり切れ目のない歯科保健サービスを受けられる環境づくりへの取り組みをしていることが紹介されました。

ホワイエでは、食からの健康長寿の実食として、オハヨー乳業様による「お口の健康のためのロイテリヨーグルト」の試供品をご提供していただきました。



オハヨー乳業様

講演会終了後、懇親会を行い、2019 Miss SAKE 新潟 鈴木聖袈さん(自然科学研究科大学院生、醸造学の研究中)に司会をしていただき、懇親会をはなやかに盛り上げていただきました。この懇親会の挨拶や乾杯の音頭でも、講演の内容を受けて「しっかり飲んだらしっかり磨こう」のフレーズが合言葉のようにすっかり定着していました(笑)。



鈴木 聖袈さん

乾杯酒には「新雪物語 華甲」大吟醸を用意しました。このお酒は新潟大学60周年記念として作られたお酒で、「華甲」のネーミングは井上 佳代子(歯学科24期)さんによるものです。吟醸香とキレのよい淡麗な飲み口のお酒でした。新潟大学生協で購入することができます。ぜひご賞味ください。



新雪物語 華甲

懇親会場には新潟県内88社の酒蔵のうち40社より1本ずつ、厳選された地酒を用意いたしました。40本の特徴ある地酒が揃う様子は壮観で、一度にこれだけのお酒を飲める機会はなかなかないことや、普段あまり見かけない珍しいお酒もあり、出席者の方より大好評をいただきました。



懇親会の様子

また懇親会中では、新大理学部卒・大学院自然科学研究科出身の古山 正裕さんに御登壇いただき、大学院生の時から取り組まれている外国人医療向

けの会話帳について紹介していただきました。この会話帳は、新潟日報の記事にもなったもので、痛み方を翻訳し、外国人の診察円滑のために指さしで説明できるようにしたものとこのことです。医学部同窓会の方に特に興味をもって聞いていただけたようでした。

<https://www.niigata-nippo.co.jp/news/local/20190909493800.html>

(上記ホームページの写真に写っているものは歯式、記事では歯科医院での利用が紹介されています。)

新潟大学全学同窓会には、歯学部同窓会から理事として有松 美紀子 同窓会会長(歯学科14期)、相談役として多和田 孝雄 全学および歯学部同窓会前会長(歯学科6期)が参加されており、また運営委員会には、新垣 晋 委員(歯学科6期)、鈴木 一郎 委員(歯学科11期・副会長)、中山 均 委員(歯学科15期・総務部)、佐藤 拓一 委員(歯学科19期)の4名に参加していただいております(全学同窓会運営委員会は、年に2回程、平日の夕方5時半から主に五十嵐キャンパス内で開催され、委員の皆様にはお忙しい中をやりくりして出務していただいております)。

今年の全学同窓会交流会は約1年前より全学同窓会運営委員および三役で準備を始め、用意をしてきました。講演会は立ち見もでる250名、懇親会は200名と大盛況のうちに終了いたしました。多くの同窓生の皆様にご出席いただき誠にありがとうございました。来年度は人文・法・経済学部部が担当です。ぜひ来年も多くの方にご参加いただければ幸いです。

交流会の様子(写真)は同窓会ホームページ(<http://al-dent-niigata-u.jp/>)でご覧になることができます。後日、新潟大学 全学同窓会ホームページ(<https://www.niigata-u.ac.jp/dousoukai/>)でもご覧になれると思います。



古山 正裕さん



懇親会の様子



懇親会の様子



懇親会の様子